

La Almudaina

España	1	26
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñana a las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañanas a
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

Almacenes Montaner
Sindicato 2 a 10 y Milagro de 1 a 11

BARATURA POR FINAL DE TEMPORADA

SORPRENDENTE REGALO
DE
AÑO NUEVO
ALMACENES MONTANER
Sindicato 2 a 10 y Milagro de 1 a 11

Darse al diablo

(Cuento)

Un violento portazo y una palabrota, mezcla de juramento y blasfemia, ahogada por la algazara de los bebedores, acompañaron la salida de Frank Müller de la taberna llamada del «Aguila roja», en donde acababa de fumar su última pipa y de perder al juego el último franco.

Con paso rápido se alejaba de aquel sitio, maldiciendo su mala suerte y preguntándose con angustia que recurso le quedaba en su desesperación, para remediar los males que la adversidad se complacía en amontonar en su camino.

La noche, húmeda y bochornosa, presagiaba una próxima tormenta, y el viento, que en ráfagas hacía crujir puertas y ventanas, no prestaba el anhelo fresco a la abrasada frente del joven, que, cortando calles y plazuelas, se dirigía a su domicilio.

Era Frank Müller un pintor de no escasas facultades, uniendo a la brillante fantasía propia de sus veinticuatro años una sólida y concienzuda instrucción artística, fortalecida y aumentada por el estudio del género clásico y el estudio de los grandes modelos de la antigüedad.

Sus amigos y compañeros le predicaban los más lisonjeros resultados en el divino arte, siempre que fuese menor amigo de la cerveza y de la pipa y más pacífico admirador de la belleza plástica, cuando por casualidad le encontraba entre las modistillas ó las contadas muchachas que se ofrecían «como modelos» a los artistas en la tranquila ciudad de Amiens. Huérfano hacia años, y viviendo de los cuadros que pintaba, pero sobre todo, de la pensión que regularmente le enviaba un hermano de su padre, residente hacia muchos años en Boston, su idea constante, su mayor deseo era producir un cuadro de Historia y verlo admitido y acaso premiado en la Exposición que todas las primaveras se celebra en París, y en la que la fama con sus cien trompetas proclama el nombre de los que «han llegado».

Estas ideas, noblemente expresadas con el calor de la juventud y su carácter alegre y emprendedor, le hacían simpático a los hombres, mientras que la gallardía de su figura, su rizada cabellera rubia y el dulce mirar de sus ojos garzos, causaban cierta impresión entre las muchachas de la ciudad, siendo más de una la que solía recibir algún pellizco de la mano materna, como saludable aviso, por detenerse más de lo regular en el camino, si el rubio Frank le salía al paso.

Y eso que la situación de Frank no era aún conocida en toda su gravedad, pues si bien se murmuraba de sus pujos de «bohémio», eran generalmente atribuidos al deseo de señalarse como artista más que a perversión moral.

Y, sin embargo, Frank, no sólo jugaba, sino que se hallaba abrumado de deudas, algunas de carácter tan apremiante, que fácilmente pudieran determinar un conflicto el día menos pensado, dando al traste con su reputación, y lo que era no menos triste, con la plaza que desempeñaba de profesor auxiliar en la Escuela de Pintura, sostenida por el Municipio de Amiens.

Sumida en estos y otros pensamientos no menos lúgubres, había llegado a la puerta de su casa y ya se disponía a trepar al quinto piso, donde tenía su domicilio, pues los artistas ocupan generalmente las habitaciones más próximas al tejado, para hallarse sin duda más cercanos a las inspiraciones de la divinidad, cuando le llamó la voz áspera y chillona de la se-

ñora Cormon, respetable portera de la casa.

—¡Eh!... ¡señor Frank!... ¡señor Frank!

—¿Qué se os ofrece, señora Cormon?—contestó con aire mal humorado el joven.

—Perdonad, señor Frank; aquí ha estado a preguntar por vos un caballero.

—Otro—pensó Frank aludiendo a sus acreedores.

—¿Y no dijo quién era?

—No, señor Frank; parecía extranjero, y dijo que os alegraríais mucho al verle; ¡por cierto que oía tan fuerte a azufre el impermeable que le cubría!... ¿Quién podrá ser?

—No lo sé, señora Cormon... ¡tal vez el diablo—añadió Frank, y sin querer oír más tiempo las exclamaciones de la portera, trepó ágilmente la escalera, y a los pocos momentos, después de encender su lámpara, cogió maquinalmente un libro del estante, para olvidar con su lectura las amarguras de su presente situación.

Hizo la casualidad que dicho libro fuese una magnífica edición del *Fausto*, de Goethe, ilustrada con soberbios grabados de Scheffer, y empezó a leer la maravillosa escena del pacto.

—¡Oh!... Sí—decía Frank, entusiasmado con la escena—yo también diera mi alma al diablo, no por la juventud como Fausto, pero sí por gozar de ella y hacerme amar de la hermosa Naic... ¡la esquivada beldad por quien en vano suspiro...! ¡Qué hermoso modelo para mi cuadro «El baño de Cleopatra!»

—¡Y pensar que por un puñado de oro la tendría a mi disposición y que también podría adquirir las telas, collares y objetos de la indumentaria egipcia que me son tan precisos!... ¡Maldito dinero!...

—¡Si, maldito dinero!—añadió Frank exaltándose más y más, ante la idea de cuanto pudiera hacer al disponer de recursos que le faltaban.—Yo también, a semejanza de Fausto, hiciera pacto con Meffistófeles por un poco de oro. ¡Por 25.000 francos daría mi alma al diablo!—Y dejándose llevar de un extrañero vértigo, cogió una hoja de papel y rápidamente escribió lo siguiente:

«Doy mi alma al diablo por 25.000 francos, a pagar el 1.º de Mayo próximo.

Firmado: Frank Müller.»

—Pero no hay cuidado—añadió lanzando una nerviosa carcajada—¡no la querrá y esperará tenerla de balde!

En esto, una ráfaga de viento huracanado, más violenta que las anteriores, abrió con estruendo la ventana, y apagando la lámpara hizo revolotear los papeles que había sobre la mesa, dispersándolos en todas direcciones y arrastrando algunos a la calle, donde un hombre, una sombra más bien, pues tal parecía, envuelto de pies a cabeza de un amplio impermeable negro, esperaba pacientemente que cesase la lluvia, recostado en el hueco de una puerta, frente a la ventana de Frank.

A la mañana siguiente, la señora Cormon entregaba a Frank Müller un paquete que para él había dejado, a primera hora, el caballero que estuvo la noche anterior a buscarle. Al abrirlo Frank dejó escapar un grito de espanto.

El paquete contenía 25.000 francos en billetes de Banco y el singular pagaré de su alma, que la vispera había suscrito, inspirado por la lectura del *Fausto*, solamente que, después de su firma y en caracteres realmente diabólicos, por lo malos, había unas cuantas palabras que decían:

«Aceptado el contrato», y firmado «Satanás».

A los pocos días, el cambio que se notó en el modo de vivir de Frank fue objeto preferente de todas las conversaciones en la ciudad.

Quién decía que había heredado una gran fortuna, quién que el juego le había favorecido, otros que la venta de uno de sus cuadros a un inglés millonario era la causa de su prosperidad; el caso es que Frank pagó todas sus deudas, dió cenas y comidas, en que corrieron en abundancia los vinos más exquisitos, y vestido irrepresiblemente y afectando aires de

gomoso, se le veía en público acompañado de Naic, la hermosa modelo, con grave escándalo del vecindario de Amiens, que murmuraba de tales prodigalidades.

Los meses corrieron veloces, y embriagado Frank por las dulzuras de su nueva existencia, poco ó nada se ocupó de los pinceles, limitándose a retratar a Naic en diversas actitudes, alguna de ellas sobrado *naturalista*, motivo por el cual fué despedido de la plaza de profesor en la Escuela de Bellas Artes que sostenía el Ayuntamiento.

Su cuadro «El baño de Cleopatra», en el que fundaba tantas esperanzas y con el que quiso tomar un ruidoso desquite, fué rechazado por el Jurado de la Exposición anual de París, no obstante figurar en él como figura principal la hermosa Naic en toda la esplendidez de sus rosadas formas, dignas del pincel de Rubens.

El atribuyó este fracaso a envidias de otros pintores, y otros amigos, los queridos amigos que habían acudido en torno de él, atraídos por el poderoso influjo de los billetes de Banco, juraban que se había comedido con él una indignidad y que no se había presentado hacia años obra más digna que aquella para el primer premio, ó por lo menos para que su autor fuese condecorado.

Estas perniciosas lisonjas y los pífidos consejos de un mal entendido amor propio, dieron al traste con las menudas energías de Frank para el trabajo, hundiéndole más y más en la molición de una vida de crápula y continuados desórdenes, en la que la botella, la pipa y el amor formaban esa trinidad funesta, que ha malogrado tantos talentos y tan legítimas esperanzas para el arte.

Pero, como dice el refrán, no hay plazo que no se cumpla, llegó el 1.º de Mayo, y cuando Frank, melancólicamente echado en un diván de su habitación, repasaba mentalmente todas las locuras que había hecho durante el año, y se contemplaba solo y abandonado, pues los amigos, los aduladores y hasta la bella Naic, habían ido desapareciendo con los últimos billetes sintió que una mano se posaba en su cabeza, y al volverse rápidamente, se halló en presencia de un individuo moreno, de robusta complexión y de canosa barba, que sin más ceremonias ni preámbulos, le dijo con el acento más natural del mundo:

—Amigo Frank; según los términos del contrato por el que os facilité 25 mil francos, desde este momento me pertenecéis en cuerpo y en alma y os invito a seguirme.

Atónito por tal aparición, apenas pudo el pintor balbucear algunas palabras, a las que respondió el individuo con voz tranquila:

—¿Que quién soy?... Ya lo sabéis... ¿Que qué quiero?... Pues llevaros conmigo... ¿A donde?... Eso no os importa... Sois mío, porque os vendisteis, y de lo mío puedo disponer...

—Es que yo no puedo...—insistió el mozo.

—¡Como!—replicó el visitante.—A todas sus envidiables cualidades, ¿juniora Frank Müller la de ser un estafador que negase se firma?

—¡Caballero! Tal insulto, sólo porque sois...

—¡El diablo!—añadió con risita burlesca el acreedor.—Razón de más para no pensar en sustraeros a la obligación. Ea... Andando, ¡y no me obliguéis a hacer una diablura!

—Pero mis ropas... mis cuadros... mis pinceles...—insistió el pobre Frank con quejumbroso acento.

—Dadle también todo ello al diablo... ó sea a vuestros acreedores... Si vos le pertenecéis, ¿que os puede importar ya esas baratijas?—Y soltando una carjada verdaderamente diabólica, empujó delante de sí al atortolado mozo, que bajó a trompicones la escalera, resignado con su desdichada suerte.

A los cinco años era Frank primer dependiente de la casa de comercio Müller, Hils y Compañía de Boston, y sólo dedicaba a la pintura los cortos momentos que le dejaban libre sus tareas comerciales.

El diablo, ó sea su tío Hans Müller, se había apoderado de él tan por completo, que había conseguido hacer un activo y entendido comerciante, del

pintor *bohémio* y perezoso de Amiens.

La casualidad, que le hizo recoger del suelo el pagaré de Frank en que vendía su alma al diablo por un puñado de oro, le sugirió la idea de probar el temple de aquel carácter, antes de darse a conocer de él como hermano de su padre. La prueba fué completa y dió por bien perdidos unos cuantos miles de francos con tal de conocer las verdaderas energías de Frank para el trabajo.

Hoy, apenas se acuerda éste de las locuras pasadas y bendice la hora en que, sugestionado por el hermoso poema de Goethe, se la ocurrió también a él *darse al diablo!*

MUXAN DE BEAUVILLER

Americanos

y puertorriqueños

Un discurso del general Henry

Los periódicos de Puerto-Rico publican extensas reseñas de las sesiones celebradas por la Asamblea de delegados de los pueblos de la isla, convocada por el general Henry a fines de Diciembre.

Presidió las sesiones el general Henry, acompañado del Consejo de secretarios. Los discursos del general americano se distinguen por su sobriedad y carácter práctico.

Manifestó que era partidario de que los cargos importantes estuviesen bien retribuidos, y anunció que, si bien recargaría los impuestos sobre los licoreros, no prohibiría como en Santiago de Cuba las riñas de gallos ni el juego. «Quien no tenga dinero ni sentido común—dijo—puede distraerse jugando. Más tarde ó más temprano se verá obligado a trabajar.»

El discurso que pronunció en la última sesión es bastante característico, por lo que lo insertamos a continuación. Había hablado primero el señor Rossy, que había dirigido duros ataques al Consejo de secretarios.

El general Henry halló muy hermosa la peroración del señor Rossy, aunque no muy adecuada al acto, y una vez más hizo presente que no eran de su agrado las discusiones políticas; que el objeto de la Asamblea respondía únicamente a su buen deseo de oír las opiniones de las municipalidades. Quizás en Washington desaprobaban su conducta; en sus manos está el gobierno militar absoluto, más cree cumplir con los dictados de su conciencia y los impulsos de sus sentimientos al ponerse en contacto con el pueblo y escuchar de sus propios labios sus aspiraciones y sus necesidades. No quiere gobernar sólo, erigido en única autoridad; busca el apoyo y el concurso de todos los buenos puertorriqueños; más si éstos persisten en su política de rencillas y no secundan sus propósitos, él se basta y se sobra para ayudarse y proceder conforme a sus prerrogativas. No quiere que se hable de política. No es partidario de ella y parece que, aún en su mismo país, abundan demasiado los políticos. El es un soldado, ostenta con orgullo las heridas que recibiera en el campo de batalla; sólo por complacencia, por amor a Puerto-Rico, accede a convocar a los representantes de los Ayuntamientos. No le gustan las palabras, sino los hechos.

Su cargo es delicado, su situación espinosa. Sabido es lo que representa una ocupación militar, y si en vez de él el general Brooka—de quien no debe hablarse mal,—hubiesen venido otros generales a Puerto-Rico, quizás la mano del militarismo pesaría con más fuerza sobre esta tierra.

«Yo amo a Puerto-Rico como amo a mi familia; quiero a los puertorriqueños como si fueran hijos míos; pero cuando los hijos no son prudentes y no atienden ni las reconvenciones ni los consejos del padre, resulta muy saludable administrarlos una ligera azotaina. Espero no verme en ese caso.»

Había el señor Muñoz Rivera: «El Consejo de secretarios, allí presente, no se defenderá, no quiere defenderse de los cargos que le dirige el señor Rossy.»

Dió cuenta el general Henry de una proposición que se le presentó pidiendo la sustitución de los actuales secretarios.

Y dijo: «Cuando vine a ocupar el

puesto de mi digno antecesor el general Brooks, pre-entomé su dimisión el señor Muñoz Rivera, manifestando que se hallaba dispuesto a alejarse del país. Según mis informes, no todos piensan ni piensaron lo mismo; pero quizás tengan que pensar en ello. No admití la dimisión; el señor Muñoz Rivera, por amor a su país, sirvió a España y la sirvió con lealtad. Esto, para mí, constituye una garantía.

Los secretarios de despacho son buenos, yo así lo creo. Para sustituirlos se me ha recomendado a varios señores, alguno de los cuales, sino todos, no me parecen aptos. Indícadme cuatro hombres que reúnan el valor y la capacidad que reúnen los que tengo a mi lado. Son honrados y se interesan por servir a sus paisanos. Yo confío en ellos.»

Dió por disuelta la Asamblea el señor Muñoz Rivera, mostrándose partidario del sufragio universal, pues tiene la seguridad plena de que su pueblo no hará mal uso de tan sublime derecho, dando pruebas de buen criterio y de su civismo.

Repatriación

del ejército de Filipinas

Hé aquí las disposiciones más importantes de la real orden-circular que publica el *Diario oficial del ministerio de la Guerra* sobre la repatriación del ejército de Filipinas:

Todos los cuerpos y unidades de aquel distrito se disolverán a su desembarco en la Península, y el personal causará alta en la misma, pasando a las situaciones siguientes:

Los jefes, oficiales y sus asimilados, cumplidas las disposiciones sanitarias, marcharán con dos meses de licencia y sueldo entero desde los puertos de desembarco al punto que elijan, concedida aquélla por el capitán general de la región correspondiente.

Igual licencia se concederá a los armeros y personal obrero contratado que no hubiera de causar baja en el ejército por consecuencia de la disolución de su cuerpo ó unidad.

A las clases é individuos de tropa se les expedirá licencia ilimitada en los puertos de desembarco, como se verifica en los licenciamientos por exceso de fuerza reglamentaria en filas, sin goce de haberes ni premios de voluntarios ó de reenganches.

Los procedentes de la recluta voluntaria pasarán a la situación que por la ley de reclutamiento les corresponda, y a los que no hayan de quedar sujetos a esta ley, se les dará la licencia absoluta, facilitándose una provisional cuando por de pronto no se les pudiera expedir aquélla.

Los individuos de tropa que por sentencia tengan que extinguir penas militares, irán a cumplirlas a penitenciaría ó cuerpo de disciplina, según por la clase del correctivo impuesto proceda.

Los prófugos y desertores que sufran recargo en el servicio se les destinará a cuerpo activo, no disciplinario, hasta extinguir el tiempo recargado.

Los encausados y sumariados con sus procedimientos, se pondrán a disposición de la autoridad militar judicial de la región de desembarco, y con su auditor, resolverá sobre la situación en que deben quedar los interesados, ó lo que proceda.

De repatriarse jefes, oficiales ó individuos de tropa de fuerzas movilizadas ó de voluntarios no movilizadas, el capitán general de la región donde fueren a residir los agregará a cuerpo para el percibo de los haberes de sus respectivos empleos durante los dos primeros meses de llegada a la Península, quedando unos y otros, al finalizar dicho plazo, en situación de licenciados absolutos, si no les correspondieran más derechos. Los de la referida procedencia que sean naturales de aquellas islas y deseen regresar a su país, se les concederá abono de pasaje y a sus familias, por cuenta del Estado.

Al terminar la licencia, los jefes y oficiales de la escala activa y sus asimilados quedarán de excedentes con arreglo a la real orden de 4 de julio último.

Los de la reserva retribuida pasarán a la situación reglamentariamente señalada para los de esta escala.

Los de la reserva gratuita quedarán provisionalmente en la situación y destino que se indica para los de la retribuida, hasta que se justifique su derecho a ingresar en ésta ó se disponga que vuelvan a la que antes tuvieron.

Los médicos, farmacéuticos, capellanes y demás que sirvan plazas en concepto de provisionales causarán baja en el ejército, menos aquellos que estuvieran sujetos á los preceptos de la ley de reclutamiento y deban quedar en la situación que por la misma les corresponda. Dicho personal, en los cuerpos que exista escala de reserva gratuita, podrá solicitar y obtener el ingreso en la de los suyos respectivos.

La real orden contiene otras disposiciones de menor importancia y que no reproducimos por su mucha extensión.

NOTICIAS

Del extranjero:

Adolfo d' Ennery, el famoso autor dramático, muerto recientemente en París, deja una fortuna de doce millones de francos, ganada entera con sus obras.

La testamentaria del afortunado escritor ocasionará algún ruidoso pleito, porque d' Ennery, recitándolo á última hora cinco testamentos anteriores, nombra como legataria universal á madama Leroux, hija suya, pero hija á la cual ni había reconocido, ni tratado, ni siquiera conoció hasta hace poco.

Los parientes del autor, burlados en los últimos instantes, van á impugnar esa postrera disposición testamentaria. Fúndase en que desde algún tiempo antes de morir—y en ese tiempo hizo el testamento que quiere invalidarse—d' Ennery no gozaba de sus facultades mentales.

Acerca de esto ha dicho M. Pedro Decourcelle, uno de los sobrinos del autor:

«Desde algún tiempo antes de la muerte de mi tía madame d' Ennery mi tío estaba incapacitado, constantemente en el lecho, presa de delirios continuos. En Septiembre último madame Leroux fué por primera vez en su vida á ver á su padre, que no la conocía. Tengo muchas pruebas, que llevaré á los tribunales, de que M. d' Ennery no hizo el último testamento con libertad de acción ni de juicio.»

Según el último inventario, hecho hace pocos años, d' Ennery tenía 12 millones de capital.

Más como en los últimos tiempos de su vida el cébrere autor gastaba poco y capitalizaba parte de la renta de su dinero y los rendimientos de unos 100 mil francos anuales, que dejaban sus obras, la suma aquella de los 12 millones habrá sentido un poco.

Por la celebridad del muerto, y por lo cuantioso de su fortuna—dicen algunos periódicos franceses—el pleito este ha de dar mucho ruido.

Telegrafían de Bruselas que habiendo señalado el Gobierno un impuesto de 10 francos anuales por cada bicicleta, ha podido averiguar que existen declaradas en la nación cien mil bicicletas que han producido al Tesoro un millón de francos.

Es sin embargo indudable, añade el telegrama, que existen en Bélgica, otras 100.000 bicicletas cuyos dueños no las han declarado por escapar al impuesto.

Ha salido de París para los Estados Unidos el tenor Alvarez, de la Grande Opera, quien va para seis semanas al país de los dollars con la paga de 100.000 francos y los gastos de viaje de ida y vuelta pagados por la empresa que le contrata.

Nada significa, empero, la prisa del tenor Alvarez, comparada con la del barítono Noté también de la Grande Opera de París quien hace pocos días debiendo hallarse puntualmente á las 8 de la noche en el teatro de la Opera de Gante—Bélgica—para cantar la parte de Hamlet, se detuvo demasiado en París, y comprendiendo que al llegar á su destino no tendría tiempo para ir al Hotel y cambiarse de traje, lo hizo en el coche del tren, bajando del mismo con gran sorpresa del gran número de personas que habían acudido á la estación á recibirle, vestido y caracterizado al melancólico príncipe de Dinamarca y entrando en el teatro un minuto antes del momento en que debía salir á la escena.

Telegrafían de Nueva York dando cuenta de haber ocurrido en Alaska una terrible tragedia minera.

Un grupo de obreros empleados en las minas de cobre que se explotan

en el territorio de Alaska, vióse al dirigirse hacia el Sur sorprendido por una espantosa tempestad de nieve.

No pudiendo avanzar, aquellos infelices quedaron bien pronto desprovistos de viveres, pereciendo los 22 mineros que componían el grupo, después de haber sufrido indescriptibles sufrimientos.

El Currier de Egipto publica la siguiente noticia:

En las cercanías de la pirámide situada al norte de Abusir (campo muerto de Sakkará) se practican desde hace algún tiempo excavaciones, bajo la dirección del doctor Schäfer, del Museo de antigüedades egipcias de Berlín.

Las excavaciones han dado por resultado el hallazgo del templo del sol, de la dinastía N., mencionado con frecuencia en las antiguas inscripciones, y que consiste en una pequeña pirámide rodeada del templo y de sus correspondientes edificios. Estos fueron construidos por el Rey Ra-n-woser que tiene su sepultura en pirámide, llamada mediana, de Abusir.

Encuétrase en el interior del templo del sol un altar de bloques de alabastro de seis metros de largo.

En lo sucesivo este templo será la antigüedad más notable de Abusir.

En París se ha llevado á cabo otro ensayo de teatro científico.

En la Bondiniere se ha creado el Teatro de la naturaleza. El ensayo, general, que tuvo bastante éxito, se rigió por el siguiente programa:

«La creación del mundo», espectáculo en tres partes y diez y ocho cuadros, de los señores Guillaume Meyer y J. de Saint-Mesmin; mise en scène, de Krantz; música, de Archambaud. Primera parte.—A través de los astros; los hijos del sol.

Segunda parte.—El nacimiento de la tierra.

Tercera parte.—El nuevo mundo; la obra de las aguas.

Este espectáculo se representa mediante proyecciones é ilustraciones explicativas de las teorías cosmogónicas y geológicas relativas al origen de los mundos.

Las proyecciones más notables son las de protuberancia solar, la condensación terrestre, la formación de los océanos y de las montañas; en resumen, la idea de M. Bodiniere es digna de elogio.

El teatro se ve visitado por un público cada día más numeroso.

De las provincias.

Acordada por el Circolo de Bellas Artes la erección de una estatua al insigne pintor Velazquez, con motivo de su tercer centenario, y deseando coadyuvar á tan plausible pensamiento, la Sociedad Central de Arquitectos acordó ofrecer al Circolo el proyecto de pedestal para la misma, el cual deberá obtenerse por concurso entre los socios.

La Junta directiva invita á todos los señores socios á que presenten dibujos para el pedestal, con arreglo á las siguientes bases:

1.º Los dibujos se harán por el procedimiento que mejor plazca á cada autor, y á la escala de 10 centímetros por cada metro, representando la planta, el frente y el costado.

2.º La altura total del pedestal no deberá exceder de 1,80 metros.

3.º Se admitirán los proyectos hasta el 15 de Febrero próximo.

4.º Los proyectos serán examinados por la Junta directiva de la Sociedad, en unión del escultor señor Marinas, quienes propondrán al Circolo de Bellas Artes el proyecto que juzguen aceptable.

Se entiende que, tanto el proyecto como la dirección de su construcción, son completamente gratuitos, siendo el premio para el autor del elegido el honor de asociar su nombre á esta obra.

Con el título de Nación de Forlipo-nes escribe El Nacional lo siguiente:

«Forlipones, cursis abollados, pretenciosos vestidos con plumas de pavo real, personajes de opereta... eso son nuestros grandes hombres de talco que han firmado el humillante Tratado de paz.

Muchos títulos, muchas cruces, muchas excelencias, muchos motes, enfrente de una nación a la que maldicimos y detestamos, pero que nos da jvergüenza nos causa decirlo! lecciones de democracia y de sencillez.

«M. Day, natural de Ohio; dice el decreto presidencial al nombrar al representante de la nación vencedora. Al nuestro le llamamos don Eugenio, etc., etc., etc., que es esto, y esto, y esto, y siguen veinte líneas de honores, para tener que firmar el deshonor de España.

La señorita DOÑA ANTONIA CRESPI Y ESTADES Ha fallecido á los 21 años DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Q. E. P. D. Su desconsolado padre, hermano don Antonio Crespi, hermana, hermana política, tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará hoy á las nueve y media en la casa mortuoria—(Concepción, 3)—y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada. Igualmente les suplican se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrará en la Parroquial Iglesia de San Jaime, el sábado 4 del actual á las diez y media de la mañana.

«Cursis, pretenciosos, hidalgos á la antigua y apabullados á la moderna, más valiera ocultar tanto título inútil, tantas cruces ganadas en el comedor, tantas necedades antiguas, que exponerlas al ridículo de Europa!

Por el amor de Dios, entremos en la vida moderna; acábense estas vaciedades de la etiqueta y estas fórmulas de tiempo de Felipe III; y ya que estamos vencidos, no las demos todavía de personajes, á quienes un Day á secas obliga á firmar la ruina de España.

Esto es inaguantable, y ya es tiempo de que se acaben las vanidades juntas con las pobreza, y las fórmulas de tiempo que pasaron en tiempos en que tanto se tiene tanto se vale.

Y el demócrata don Eugenio, lleno de excelencias y de títulos, para venir á parar en que un sencillo tirolés como Day se quede con él. ¡Esto es de una forliponería y de una cursiería, que haré reventar á careajadas al mundo moderno!»

La Biblioteca Nacional adjudicará en Diciembre del presente año dos premios:

Uno de 2.000 pesetas al autor español ó hispano-americano de la colección mejor y más numerosa de artículos bibliográfico-biográficos relativos á escritores españoles ó hispano-americanos. Estos artículos deberán ser originales ó contener datos nuevos é importantes respecto á los autores ya conocidos que figuran en nuestras biografías, y en uno y otro caso se indicarán las fuentes de donde se hayan sacado las noticias á que se refieran los mencionados artículos.

Otro de 1.500 pesetas al autor español ó hispano-americano que presente en mayor número y con superior desempeño monografías de literatura española ó hispano-americana, ó sean colecciones de artículos bibliográficos de un género, como un catálogo de obras sin nombre de autor, otro de los que han escrito sobre un ramo ó punto de historia, sobre una ciencia, sobre artes y oficios, usos y costumbres, y cualquier trabajo de especie análoga, entendiéndose que estas obras han de ser asimismo originales ó contener gran número de noticias nuevas.

Se admitirán los trabajos de los opositores hasta el día 30 de Noviembre del corriente año, debiendo quedar entregados en la Biblioteca Nacional antes de las cuatro de la tarde del referido día, con el sobre dirigido al secretario de la misma.

El Pelayo entrará inmediatamente en el arsenal de Cartagena, á fin de desmontarle la artillería de su batería central, y saldrá después para Tolón, donde ha de concluir las reformas que se le empezaron á hacer antes de la guerra, de cerrar su batería central con un reducto de acero y montarle 10 cañones Canet de 14 centímetros.

La Vitoria quedará en el mismo puerto de Cartagena como buque insignia del capitán general de Marina del departamento, en sustitución de la vieja corbeta de madera Navarra, que se desarma y será probablemente vendida en subasta pública.

El trasporte General Valdés ha en-

trado en el arsenal para cargar la dotación de torpedos pertenecientes al crucero protegido Lepanto, que actualmente se halla en Cádiz.

De las islas: Inca

El mercado celebrado se ha visto bastante animado, rigiendo los siguientes precios:

- Almendrón, de 100'00 á 00'0 pesetas el quintal.
Trigo, de 19'50 á 20'00 pesetas la cuartera.
Candeal, de 19'50 á 20'00 id.
Cebada del país, de 8'50 á 9'00 id.
Id. forastera, de 0'00 á 0'00 id.
Avena del país, de 6'50 á 7'00 id.
Id. forastera, de 6'00 á 6'25 id.
Garbanzos, de 26 á 00'00 id.
Maíz, de 12'00 á 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 39'00 á 00'00 idem.
Id. blancas, de 27'00 á 00'00 id.
Frijoles, de 29 á 29'50 id.
Habas para cocer, de 19'00 á 00'00 idem.
Id. ordinarias, de 17'00 á 00'00 id.
Id. para ganados, de 15'00 á 16'00 idem.
Cerdos cebados, de 11'50 á 12'50 por arroba.
Higos pasos, de 0'00 á 0'00 el quintal.
Azafrán, de 3'50 á 0'00 id. la onza.

—C. 1 de Febrero de 1899

De la capital:

La Correspondencia se digna ocuparse anoche de la persona del Director de LA ALMUDAINA.

Tan solo una aclaración. Si alguien hubiese pensado en honrar al señor Oliver, con puestos de la importancia de una Alcaldía como la de Palma, la indignación, mejor dicho, el espanto que el interesado hubiese podido sentir, (y que parece haber disgustado á La Correspondencia) se debería exclusivamente á lo excesivo del honor para tan pocos merecimientos y á la radicalísima desproporción entre la magnitud del cargo y la pequeñez de las fuerzas.

En este sentido y en un lenguaje más ó menos preciso ó pintoresco se puede hablar de que subleven ó indignen el propio juicio del interesado, esas desmesuradas atenciones para las cuales no hay gratitud ni negativa bastantes.

Debiendo adquirirse algunos artículos para las atenciones del Hospital Militar de esta plaza, se ha señalado el día 9 del actual, para que las personas que quieran interesarse en alguno de dichos servicios puedan presentar sus proposiciones con muestras de los artículos que desean vender:

Artículos que se citan: Aceite mineral, id vegetal de 1.º y 2.º clase, arroz, azucar, bizcochos, chocolate, carne de vaca, garbanzos, huevos, leche de cabra, manteca, pasta, patatas, tocino y vino comun y generoso.

Se asegura que don Ignacio Ferragut teniente de infantería de marina que fué hecho prisionero por los malos, ha telegrafiado á sus padres par-

ticipandoles había sido puesto en libertad.

Nos asociamos á la alegría que tal telegrama habrá producido en la familia del señor Ferragut.

El día 8 del actual se celebrará baile de mascarar en el Circolo Mallorquin, al cual ha sido invitado nuestro director, que agradece á don Manuel Villalonga la atención que con él ha tenido.

Esta noche y á la hora de costumbre se celebrará un baile de mascarar en el conocido establecimiento de Can Guemó del Arrabal de Santa Catalina.

Con motivo de un suelto publicado por La Correspondencia en la que manifestaba no haber dado cuenta de la reunión del partido republicano porque no fué invitada al acto, la Unión Republicana de ayer en un suelto oficioso, invita á la prensa á cuantas reuniones celebre el partido de Unión republicana.

Por lo que á nosotros nos toca, agradecemos la atención.

Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente á la clase pasiva que lo tiene consignado en la Pagaduría de Hacienda de esta provincia en la forma que á continuación se expresan:

- Días 3 y 4.—Retirados de guerra y marina.
Día 6 y 7.—Montepío militar y civil.

Servicios prestados por la guardia civil:

La de los puestos de Alaró y Felanig, dan cuenta de haber denunciado á los Alcaldes respectivos, á varios sujetos, por haberlos sorprendidos apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Por el Juez de instrucción del partido de Manacor se cita, llama y emplaza á Bartolomé Roig, molinero del predio Son Costa, del pueblo de Montuiri, para que el plazo de 10 días se presente en dicho Juzgado á responder á los cargos que contra él le resultan en la causa que contra el mismo se instruye por el delito de hurto de leñas á Jaime Font y Estelrich.

El presidente de la sociedad Romea nos ha invitado á la serie de bailes de mascarar que se celebrarán los días 2, 9, 12 y 14 del actual. Agradecemos á don Juan Pifa, la atención.

Ayer por la tarde cayó sobre esta ciudad un pequeño chubasco que fué repitiéndose á intervalos hasta el anoche.

Con tal motivo nuestras calles quedaron de nuevo poco menos que intransitables á causa del mucho barro que las cubre.

Ayer por la mañana falleció después de penosa enfermedad, sufrida con cristiana resignación, la distinguida señorita doña Antonia Crespi y Estrades, hermana de nuestro querido amigo el conocido profesor de caligrafía don Antonio.

Su cadáver será conducido á su última morada á las nueve y media de la mañana de hoy.

Enviarnos á su familia y en particular á nuestro amigo la expresión de nuestro más sentido pésame.

Llamamos la atención de la Alcaldía acerca de la necesidad de reparar un hoyo que existe en el piso de la calle de la Soledad, el cual da lugar á frecuentes sustos y caídas á las personas que transitan por dicho punto.

En el baile de mascarar que se celebrará esta noche en los salones de la Asistencia Palmesana, la orquesta que dirige el señor Serra ejecutará los siguientes ballables:

- Primera parte
1.º—Pasa-calle Marte, Calvist.—
2.º—Wals Mon Amour, Bucalossi.—
3.º—Polka Pelichinella, Martorell.—
4.º—Schotis Los Criollos, Escalas.—
5.º—Mazurka Nydia, Desgranges.
Segunda parte
6.º—Wals Mirtes d'or, Fahrback.—
7.º—Polka Maria, Serra.—
8.º—Americana Manolita, Lluhs.—
9.º—Mazurka Barardiana, Trave.—
10.º—Wals Mia Cara, Bucalossi.

Durante esta pasada noche se ha desencadenado en esta ciudad un fuerte vendabal, que ha levantado gruesa mar cuyas rompientes de las olas llegaban hasta el camino de Ronda.

Algunos de los buques anclados en nuestro puerto han tenido que reforzar sus amarras por temor á sufrir averías.

Bastante animado se ha visto el baile de máscaras celebrado esta pasada noche en la Sociedad *La Protectora*, el cual ha durado hasta las primeras horas de la madrugada.

Cumpliendo las órdenes dictadas por el señor Gobernador civil de la provincia, fueron sometidas á cinco días de observación las reses lanaras que condujo ayer el *Ciudad de Mahón*.

Además sabiendo el señor Lúa que varios de los niños llegados á bordo de dicho buque habían salido para distintos pueblos de la isla, comunicó las órdenes oportunas á los alcaldes respectivos, para que dichos muchachos sean observados durante algunos días para ver si tienen alteración en su salud.

La referida autoridad civil reunió por la tarde en su despacho á la junta provincial de Sanidad, á la que dió cuenta de las comunicaciones recibidas de Mahón, relativas á la enfermedad, y de las medidas adoptadas para combatirla.

La junta después de aplaudir el celo del señor Lúa, tomó los siguientes acuerdos: 1.º Que el Director de Sanidad y el veterinario señor Martorell, practiquen un detenido reconocimiento al ganado procedente de Menorca, quedando sometido á cinco días de observación inutilizando la leche del mismo; 2.º Pedir tubos de suero Roux para tenerlo á disposición de los facultativos que lo necesiten; 3.º Recomendar á los alcaldes para que den conocimiento á la Junta de los casos de difteria que ocurran en sus respectivos distritos municipales; 4.º Que los médicos municipales practiquen visitas domiciliarias á los niños que regresen de dicha isla durante los días que crean necesarios, como también á los atacados de la referida enfermedad, dando conocimiento de los casos que ocurran, á los alcaldes respectivos.

Aprobados dichos acuerdos, se levantó la sesión.

El día 11 del actual á las doce de su mañana, tendrá efecto en el despacho de la Alcaldía de esta Casa Consistorial, la segunda subasta por medio de pliegos cerrados, para el arriendo de la recaudación y aprovechamiento del arbitrio municipal establecido en la esplanada exterior de la puerta de San Antonio, durante el periodo comprendido entre el día 15 de Febrero y el 30 de Junio de 1900.

Servirá de tipo para dicha subasta la cantidad anual de 3.300 pesetas.

Por el Juzgado de instrucción del partido de Inca, se cita, llama y emplaza á Juan Bernart Torrandell, (a) *Fiesada*, natural de Pollensa; para que en el plazo de quince días comparezca en dicho Juzgado, al objeto de notificarle los autos de terminación del sumario y de su prisión provisional por el delito de lesiones.

Se halla vacante la plaza de secretario suplente del Juzgado municipal de Felanitx, por fallecimiento del que la desempeñaba.

Los aspirantes á ella deberán presentar sus solicitudes dentro el plazo de quince días á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial*.

Ayer por la mañana ocurrió un fuerte escándalo entre varias mujeres en la calle del Agua las cuales después de dirigirse toda clase de insultos y palabras mal sonantes, pasaron á los hechos resultando una de las contendientes con varios rasguños en la cara.

Intervinieron en la contienda varios galanes que restablecieron la paz entre ambas contendientes.

Anteanoche se reunió en sesión ordinaria la benéfica *Junta de Protección al Soldado* en casa de su digno Presidente don Mutias Compañy, canónico elector de esta Santa Iglesia.

Entre los distintos acuerdos que tomó la referida Junta, uno de ellos fué el de tomar energicas medidas para evitar los abusos que venían cometiendo varios de los repatriados y suplir á los médicos y Curas Parrocos de los pueblos que al firmar las certificaciones procuran ser algo más exigentes con los solicitantes pues la misión de la Junta no es socorrer á los que están sanos, sino á los enfermos ó heridos cuyo estado de salud no les permita dedicarse al trabajo.

Se enteró la Junta del valor donativo de 500 pesetas, hecho en favor de la misma por el Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, acordando darle las expresivas gracias por su cooperación.

Digno de todo elogio es el acto realizado por la referida Autoridad Eclesiástica y más aun si se tiene en cuenta que solo sobre ella pesan todas las necesidades de la diócesis.

Por el Gobierno Militar de esta plaza se cita á los soldados recién regresados de Cuba Sebastian Vicente Fernández y Gabriel Perelló, para que á la mayor brevedad se presenten en dicho Gobierno al objeto de entorales de un asunto que les interesa.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia un individuo que presentaba una estensa herida en la frente, que le habia producido otro sujeto en la calle de Camposanto.

Esta tarde en el Principal, según rezan los carteles, se pondrá en escena por última vez la obra de magia *Los polvos de la madre Celestina*, con rebaja de precios en entradas y localidades.

Por la noche se representará la comedia en tres actos de Perez Echevarria, *Lo que vale el talento*; el cuerpo de baile ejecutará *La Pilarica*, terminando la función con la comedia en tres actos de Bretón de los Herreros *Un novio á pedir de boca*.

Para mañana está anunciado el beneficio de la primera actriz, doña Sofia Alverá con la comedia *Por derecho de conquista*.

De seguro que el teatro se verá concurrido, dado el mérito de la artista de que se trata.

En el Teatro Circo, apesar de haberse anunciado casi oficialmente el debut de una compañía dramática y los estrenos de varias obras de *Memento* y otras, no ha debutado la compañía, permaneciendo durante varios días, cerrado el coliseo de la calle del Conquistador. Por prospectos que ayer se repartieron, vimos que vuelve á abrirse esta noche, poniéndose en escena las zarzuelas *Ya somos tres* y *¡Quién fuera libre!*, completando el espectáculo, con una sección de hipnotismo y catalepsia por Mr. Pacabento y presentación de Mr. Emmanuel, célebre tirador.

Noticias del ejército

Destinos.—El teniente coronel don Carlos Lachapella Aquilán del regimiento Reserva de Pontevedra número 93, pasa al regional de Baleares número 1.

También ha sido destinado al regimiento regional de Baleares número 1, el comandante regresado de Cuba don Francisco Mateu Ripoll.

—Han sido destinados al regimiento Reserva de Baleares número 1, los capitanes regresados de Cuba don Juan García García, don Francisco Nogales Tuduri, don Juan Palou de Comasema, don Eulogio Foch Chimmaco, y don José Roselló Aloy.

—El oficial primero de Administración Militar don José Fábregues Flaquer de la Capitanía General de Baleares, al parque de Artillería de Mahón.

El de igual graduación don Venancio Recio Villalonga del parque referido, á la Capitanía General de Baleares.

Y el de la misma clase don Federico Ayala Ubeda del parque de Artillería de Ibiza, á la Ordenación de Pagos del Ministerio.

Bajas.—Se ha dispuesto que cause baja en el cuerpo de Sanidad Militar el médico provisional del distrito de Mahón don Jaime Piña Pomar.

En vista de la intancia promovida por Juan Pascual Melis, vecino de Manacor, en solicitud de que le sean devueltas las mil quinientas pesetas con que redimió del servicio militar activo á su hijo Bernardo Pascual Salas recluta del reemplazo del 1897, teniendo en cuenta que el interesado utilizó los beneficios de la redención al no presentarse cuando fué llamado para recibir instrucción, se ha desestimado su referida pretensión.

Se ha concedido al médico provisional don Miguel Nebot Mezquida, la cruz de primera clase de María Cristina.

También se ha concedido al segundo teniente de la escala de reserva don Antonio Uguet Prats la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo rojo pensionada.

Por real orden del Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que el escribiente de segunda clase del Cuerpo Auxiliar de Oficinas Militares don Luis Gomila Siquier, de la Capitanía general de estas islas pase á la de Madrid, y que el escribiente de segunda clase del Ministerio de la Guerra don Lucas

Bérgamo Pangan, pase al de estas islas.

Retiros.—Se ha dispuesto que el sargento Bartolomé Pizá Bujosa y el soldado Mariano Mari Tur pasen á la situación de retirados con el haber mensual de 100 pesetas el primero y 22'50 el segundo.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas
Concluyen en Santa Eulalia, á las seis se expondrá el Santísimo, á las diez horas y misa cantada, sermón que dirá don Bernardo Matas. Por la tarde los actos de coro, al anochecer concluirá el triduo con sermón y después procesión y Te-Deum.

Otras funciones
En la Santa Iglesia Catedral por ser el misterio de la presente solemnidad, después de la bendición de las velas empezará la misa mayor en la cual predicará el señor don Lorenzo Moyá canónigo magistral.

En San Jaime al anochecer se cantarán solemnes completas preparatorias á la fiesta de San Blas.

En San Francisco á las siete y media de la mañana misa de comunión general para los terciarios, á las tres y media de la tarde se vestirá el escapulario á los que desean ingresar á la tercera orden.

En la Merced fiesta votiva á la Virgen, con misa cantada á las diez, y sermón que dirá don Juan Mulet presbítero.

En Santa Catalina de Sena á la misma hora misa cantada y por la tarde rosario entero rezado.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Gracia, en la Catedral.

Ultimas cotizaciones

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 1 de Febrero	
Interior	58 20
Exterior	69 10
Amortizable	68 25
Cubas 1886	56 75
Cubas Nuevas 1890	48 80
Banco de España	400 00
Tabacos	281 00
Francos	28 75
Libras	00 00

Sociedades y Corporaciones

Isleña Marítima.-Compañía Mallorquina de Vapores
Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores Accionistas para la Junta General Ordinaria que se celebrará el Jueves 2 de Febrero próximo, á las 4 de la tarde, en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad, á los efectos prevenidos en los artículos 17 y 27 de los Estatutos.

Para asistir á la Junta deberán los señores Accionistas, recoger papeleta de entrada que les será expedida por las Oficinas hasta veinte y cuatro horas antes de abrirse la sesión, dejando depositadas las acciones que son al portador, y teniendo registradas á su nombre en los asientos de la Sociedad, con antelación á la convocatoria, las que son nominativas.

Palma 23 Enero de 1899.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G.—El Vocal secretario, Ramón Obrador.

Vinicola Mallorquina en Liquidación

La Comisión Liquidadora convoca para el día 19 del próximo Febrero, á las 11 de su mañana y en el local que ocupa la Junta de Agricultura, Industria y Comercio de esta Capital á Junta General ordinaria.

Por acuerdo de la Comisión Liquidadora.—El Secretario Gregorio Vicens.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Contra el Gobierno

Madrid 1 á las 10 m.
La mayor parte de la prensa censura la apatía del Gobierno, extrañando que siga aun funcionando el Ministerio de Ultramar y en pie la suspensión de las garantías, á pesar del acuerdo que se tomó anoche en Consejo de Ministros.

Los cubanos

Madrid 1 á las 10 m.
Maximo Gomez ha pedido al

Gobierno de los Estados Unidos la cantidad de sesenta millones de dollars para pagar sus tropas. No dará licencia alguna mientras no se le entregue dicha suma.

Otros prisioneros

Madrid 1 á las 10 m.
Los prisioneros libertados corresponden á la guarnición de la Isla de Negros.

Al teniente coronel que mandaba dicha fuerza se le someterá á consejo de guerra porque capituló con los insurrectos.

A la reserva.-Nombramientos

Madrid 1 á las 1'30 t.
Se ha firmado la Real orden para el pase á la reserva del Ortiz; y otra creando una medalla conmemorativa de la campaña de Cuba.

Por el ministerio de Marina se ha nombrado Director de la Comisión de Hidrografía al señor Pilon.

El señor Aguirre ha sido nombrado jefe del Estado Mayor del departamento de Cartagena.

Y el señor Pinto oficial de la Secretaria del Ministerio.

Telegrafo cortado.-Cortes.-Indulto

Madrid 1 á las 1'30 t.
En la pizarra de las oficinas de telegrafos se ha puesto el siguiente anuncio.

«Interrumpidos á mano airada los ramales de Aranda, Zaragoza, Cuenca y Teruel»

Las demás líneas funcionan con retraso.

Los ministros suponen que las cortes se abran el día 20.

Se ha firmado un indulto para los prófugos de marina.

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Oposiciones

Madrid 1 á las 10'45 n.
El día primero de Mayo próximo comenzarán las oposiciones para proveer doce plazas de la Escuela Naval.

Sólo se aprobaran los alumnos que en el resultado de los ejercicios obtengan los doce primeros números.

Interrupción telegráfica

Madrid 1 á las 10'50 n.
La interrupción que han sufrido estos días las líneas telegráficas, ha obedecido á que tres ratos robaron los alambres cerca de Madrid.

Hoy ha sido detenido uno de los tres.

El servicio ha quedado de nuevo restablecido esta tarde.

Los que regresan

Madrid 1 á las 11'15 n.
Se ha recibido un despacho de Cuba, dando cuenta de que han salido de Cienfuegos con rumbo á Vigo y Santander respectivamente, los vapores trasatlánticos *Montevideo* y *Les Aandes*, los cuales conducen los individuos que componen los batallones de América, Luzón y Galicia, y los del escuadrón de Castillejos.

Desde Washington

Madrid 1 á las 11'20 n.
Washington. — La Cámara aprobó anoche elevar el ejército efectivo de los Estados Unidos; hasta cien mil hombres, cuyo contingente antes de la guerra con España era sólo de 25.000 individuos.

En el Senado continua aún la discusión del tratado de paz especialmente la cuestión de las Filipinas.

Mr. Berry combatió ayer durante la política y la expansión colonial.

Noticias diversas

Madrid 1 á las 11'50 n.
Se ha celebrado la Junta de accionistas de la Tabacalera.

En ella se leyó la memoria que se discutirá y aprobará el domingo próximo.

La conferencia celebrada hoy por los señores Sagasta y Romero Girón, se ha destinado á enterarse este último de los asuntos de Fomento, de cuya cartera se encargará brevemente.

El señor Correa ha ordenado al Jefe de la sección correspondiente, que active la confección de los presupuestos de guerra.

«El Correo»

Madrid 2 á las 12'10 m.
El *Correo* se manifiesta batallador respecto á las oposiciones, diciendo que hubieran deseado que el Gobierno desapareciera sin ir á las Cortes, por evitarse definir las situaciones.

Supone que el Gobierno saldrá de las Cortes mejor librado que de las oposiciones.

Proyectos de Correa

Madrid 2 á las 12'35 m.
El ministro de la Guerra señor Correa destinará una importante cantidad para las defensas de las costas, armamento y artillado de las Baleares, Canarias y plazas del litoral africano.

Han teleografiado al señor Castellanos que aún quedan en Cuba 12.800 hombres.

Ante el Tribunal Supremo de Guerra, serán defensores de los señores Jáudenes y Toral, los generales Salinas y Suárez Inclán respectivamente.

El señor González Parrado defenderá al general Paseja.

Reunión

Madrid 2 á las 1'10 m.
En la reunión celebrada por los directores de los periódicos, en la redacción de *El Imparcial*, nada se trató acerca de política ni del periodismo, acordándose guardar la más absoluta reserva de lo tratado, cuyo acuerdo ha quedado cumplido.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómico-dramática de don Francisco García Ortega.
Funciones para hoy jueves Tarda á las tres.

Última representación de la comedia de magia en tres actos y diecinueve cuadros, titulada:
Los polvos de la madre Celestina
Precios para esta función: Plateas 6 pesetas.—Palcos primer piso, 5 id.—Id. segundo piso, con antep. 4 id.—Id. segundo piso, 3 id.—Id. tercer piso 2 id.—Butaca, 1 id.—Tertulia primera fila, 0'40 id.—Id. segunda y tercera, 0'25 id.—Delanteras paraíso 0'25 id.—Entrada general 0'80 id.—Id. al Paraíso 0'50 id.—Medias generales 0'30 id.—Id. al paraíso 0'25 id.

TEATRO CIRCO BALEAR

Función para hoy jueves La zarzuela en un acto, *Ya somos tres*

Presentación del experimentador científico Mr. Bacabento.—Debut del tirador Mr. Emmanuel.

La zarzuela en un acto, *¡Quién fuera libre!*

A las ocho
Entrada general 40 céntimos.—Media entrada 25 id.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómico-dramática de don Francisco García Ortega.
Funciones para hoy jueves Tarda á las tres.

Última representación de la comedia de magia en tres actos y diecinueve cuadros, titulada:
Los polvos de la madre Celestina
Precios para esta función: Plateas 6 pesetas.—Palcos primer piso, 5 id.—Id. segundo piso, con antep. 4 id.—Id. segundo piso, 3 id.—Id. tercer piso 2 id.—Butaca, 1 id.—Tertulia primera fila, 0'40 id.—Id. segunda y tercera, 0'25 id.—Delanteras paraíso 0'25 id.—Entrada general 0'80 id.—Id. al Paraíso 0'50 id.—Medias generales 0'30 id.—Id. al paraíso 0'25 id.

TEATRO CIRCO BALEAR

Función para hoy jueves La zarzuela en un acto, *Ya somos tres*

Presentación del experimentador científico Mr. Bacabento.—Debut del tirador Mr. Emmanuel.

La zarzuela en un acto, *¡Quién fuera libre!*

A las ocho
Entrada general 40 céntimos.—Media entrada 25 id.

El mejor preparado para el estómago, es el «Elixir á la Ingluvina Giol.» Véase el anuncio en la 4.ª página.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto) entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 mixto hasta Santa María y 5'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS Lunas 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Monorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

FEBRERO

2

1818.—Nace en Alcalá la Real (Jaen) el músico José Venture.

JUEVES

32 | La Purificación de Ntra. | 833 Señora y san Cornelio, centurión.

FEBRERO

3

1814.—Fernando VII regresa á España.

VIERNES

38 | San Blas, obispo mr. y el Bto. | 892 Nicolás de Longobardo.

Sándalo Sol Esencia pura de Sándalo con SA-LOL. El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la Blenorragia y demás flujos de las vías urinarias. Precio 3 pesetas.

Tos, Catarros, Bronquitis, Tisis, se curan seguramente con PERLS antisépticas SOLA á base CREOSOTAL TERPINOL y CUA-SINA.

Morruhol con hipofositos SOL, cura las enfermedades del pecho, tumores, glandulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y dundas.

Venta: En todas las Farmacias de España, Portugal y América.—Depósito en Palma, Farmacia de J. Valenzuela

CENTRO DE ANUNCIOS

DE

JUAN GONZALEZ

Plaza de Santa Eulalia número 10

En este Centro se admiten anuncios para todos los periódicos y semanarios de la circulación de Baleares A PRECIOS CONVENCIONALES LOS ANUNCIOS PERMANENTES ANUNCIOS MORTUORIOS.—Por la noche á todas horas en la imprenta de este periódico.

SOCIEDAD DE NAVEGACION A VAPOR UNION COMERCIAL

J. Estela y Compañía



Para Barcelona saldrá todos los lunes á las 5 de la tarde el acreditado vapor

PUERTO MAHÓN

al mando de su esperte capitán don Jaime Bonet, admitiendo carga á bordo y pasajeros en sus ventanillas, espaciosas y limpias cámaras llevando á bordo camarera para atender á las señoras en la cámara de popa. De Barcelona saldrá para esta todos los jueves 5 tarde.

TARIFA DE PRECIOS

— DE PALMA á BARCELONA y VICE-VERSA —

En primera cámara 5 pesetas En segunda id. 3 id. Estercora id. 1'50 id.

Despacho: Don Bernardo Estela.—Hast: 2 tarde, Plaza de Antonio Maura, número 28.—2 tarde en adelante, sobrepuente Almacén, 6.

Advertisement for ESTÓMAGO É INTESTINOS. Includes text: 'TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL' and 'APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA'.

ACETILENO Patentes Bofill-Ingeniero

Los mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorivos. Únicos con doble gasogeno automático produciendo el alumbrado más barato como PETROLEO á 40 cént. de peseta el litro y gas á 20 cént. el metro. Lámparas portátiles y faroles de mano, para bicicleta y carruajes. Desde 10 pesetas y á una semana.

CARBURO SUPERIOR Á PESETAS 1'10 KG. Sindicato, 141-1.-PALMA

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

VINO URANADO PÉPSICO

TOBERRNY FARMACOBÚTICO

El uranado y pepsico combinados en este vino, curan toda clase de diabetes, desde la más sencilla hasta la más complicada, con el mayor éxito. Este medicamento es el más eficaz y seguro que se conoce para el tratamiento de esta enfermedad. Se vende en frascos de 100 y 200 gramos. Depósito en Palma de Mallorca en la Farmacia de J. Valenzuela.



LA CATALANA

GRAN FABRICA DE CORSÉS

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA

En su casa confecciona toda clase de corsés á precios reducidos. —Corsés PARISIENS, desde 8 pesetas á 100 ano. —Especialidad en corsés higiénicos para señoras delicadas, y en corsés ortopédicos para sujetar y disminuir el vicio. Corsés á medida. —Ricos y elegantes corsés para novia. —Últimos modelos de París. —Buen corte. —Género español.

BROSSA 16, TIENDA PALMA

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés, ya sean hechos á medida, ya confeccionados. —Se hacen composuras de todas clases.

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas é infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas é externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola. Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma. El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo está, ni las aguas sulfúreas, las de Archaes, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar. 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan el ENOLATURO PADRO. Depósito en Palma.—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.

Imprenta de Amengual y Muntaner

Academia

DE

Contabilidad

Comercial

extensiva á la Banca, Industria, Agricultura, & DIBUJO Y CALIGRAFIA adecuados á los carpinteros, ebanistas, tallistas, cerrajeros, maquinistas, grabadores litógrafos, delineantes, etc. Reforma de toda clase de letra, desempeñada por don José Ramonet y Riu.

PALACIO 31, 1.º

Clases por la mañana y por la noche. Honorarios, 5 pesetas mensuales. Se establecen y llevan contabilidades, como también se revisan en asuntos en litigio.

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan estrechez serio y repulsivo, é quitarse el impropio vello que sombre la cara de algunas damas, é hacerse la corona sin necesidad de la navaja del palquero, é quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 19. Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

Alquiler

Por precio relativamente exiguo, que podrá pagarse por mensualidades vacacionas, una espaciosa casa ziguana situada en la Plaza de la Merced de esta Ciudad, formando esquina con la calle de Vallori, señalada con el número 18, la cual reúne muchas comodidades y es utilizable tanto para habitación de una familia numerosa como para el ejercicio de varias industrias. Darán razón en la calle de Vallori, número 14, principal.